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「第21回アジア獣医師会連合（FAVA）大
会 」が 、「 福 岡 県 “ Ｏ n e  Ｈ e a l t h ” 国 際
フォーラム2022」と同時に盛況に開催
されました。FAVAの会長に就任された
日本獣医師会の藏内勇夫会長より、ア
ジアからワンヘルスアプローチに込め
た力強いお言葉と看護職への期待の声
を頂きました。

公益社団法人日本獣医師会会長の藏内勇夫です。このたび、アジア獣医
師会連合(FAVA)の会長に就任いたしました。

去る11月11日から13日まで福岡市内で開催され、私が大会長を務めま
した第21回FAVA大会及び福岡県主催の”One Health”国際フォーラムな

ど関連イベントは、FAVAの会員であるアジア・オセアニア・米国23ケ国・地域の獣医師をはじめ、国内
外の大変多くの医療・獣医療関係者や県民のご参加をいただき、大盛況の下に閉会しました。このよう
な大きな成果を上げることができましたのも、ひとえに福岡県看護連盟の皆様の多大なるご理解とご
支援の賜物であり、心から感謝を申し上げます。

大会テーマの「アジアからのワンヘルスアプローチ」には、今、私たちが闘っているCOVID-19のよう
な人獣共通感染症や薬剤耐性菌等を制御するため、人、動物及び環境(地球)の「健康」が不可分(ワンヘル
ス)であることを理解し、一体的に守る取組をワンヘルスの先進地、福岡からアジアへ、そしてアジアか
ら世界に広げていかなければならないという決意を込めています。来賓の世界医師会と世界獣医師会
の両会長も賛同され、大会レガシーとして、「アジアワンヘルス福岡宣言2022」が採択されるとともに、

「FAVAワンヘルス福岡オフィス」の開設も決定されました。
今後、私は、このオフィスを拠点としてワンヘルスの実践に取り組んでまいりますが、ワンヘルスの現

場を支え、中核的な役割を担っていただくのは、看護職の皆さんです。更なるご支援をよろしくお願い
いたします。

「人と動物の健康は一つ。それは地球の願い」
～アジアからのワンヘルスアプローチ～に込めた私の思い。

看護連盟は看護職代表を国政の場に送り、
看護と国民の健康・福祉の問題解決を推進しています。

入会の
ご案内
入会の
ご案内

＝ 年会費 7,500円福岡県連盟 2,500円連盟本部 5,000円

福 岡 県 看 護 連 盟
（092）631-1162  FAX（092）631-1164

検索福岡県看護連盟

http://www.fukukanren.jp/
●ホームページも是非ご覧下さい！●

kangorenmei-fukuoka@ace.ocn.ne.jp

随時
受付中！

会員のあなたが会員を増やしましょう！
それが「看護連盟の力！！」あなたの力が連盟活動を支えます

学生会員募集 会費
無料

保健師、助産師、看護師または准看護師の資格を得るために就学している学生で、看護連盟の主
旨に賛同いただける方を対象としています。ご入会いただきました学生会員の方には、日本看護
連盟の広報誌やメールマガジンをお届けいたします。

賛助会員・OB会員募集 年会費 1,000円

新年明けましておめでとうございます。会員の皆様におかれましては、つつがなく
新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。また、通年の連盟活動へのご支援ご協力
に、心から感謝申し上げます。特に昨年の第26回参議院選挙におきましては、短期決
戦で新人候補を当選させることができました。会員の皆様には、並々ならぬご尽力を
いただきまして、本当に有難うございました。今後の友納議員の活動にしっかり期待
したいと思います。引き続きご支援くださいませ。

さて、コロナ禍・戦争・テロ・核問題等、多くの国民が関心を寄せている中、脅威や危機を乗り越え、世界は徐々に
動き始めました。国民の関心は、私たち看護職の活躍にも寄せられ、Afterコロナへの新たな活動意欲を掻き立てら
れております。人々の健康と命を守る上で、ゆるぎなく挑戦する看護職が多職種連携の要であり、未来を創ります。

益々元気に政治活動に取り組み、人生100年時代の社会を豊かなものに繋いでいきましょう。
「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」・・・

そして、新しい年明けは、服部福岡県知事表敬訪問から始まりました。福岡をけん引するトップリーダーとの語
らいで　『こいつぁ～春から縁起が良かばい～』と、ウキウキモードの福岡県看護連盟です。
本年も更なるご協力を賜りますよう、何卒よろしくお願い申し上げます。

また、本年は統一地方選挙の年です。自民党職域支部としてお世話になっている地方議員の応援に一丸となって
頑張る所存でございます。

この一年が皆様にとりまして、とても素晴らしく良い年でありますことをご祈念申し上げ新年のご挨拶といた
します。

＊尚、連盟活動につきましては、忌憚のないご意見をお聞かせくだされば幸甚です。

福岡県看護連盟 会長

塚﨑 惠子
福岡県看護連盟 会長

塚﨑 惠子

アジア獣医師会連合（FAVA）会長
公益社団法人日本獣医師会会長 藏内 勇夫

新年のご挨拶
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医療現場から

コロナ対策と診療体制、発熱外来、職
員の濃厚接触者の隔離対応期間と
職員不足、認知症高齢患者の対応
の課題

ワンヘルス

人、動物の命と地球環
境と看護職への期待

看護政策

看護職の確保と人材育成、保健師教
育大学院化にむけて、助産師活用の
推進等

介護・在宅・訪問看護ステーションの現場から

急性期医療機関とのコロナ対策の相違、
人員不足、処遇改善、ハラスメント対策、
看護師特定行為「在宅・慢性期領域」の
研修支援

子育て世代の看護職から

安心して働ける環境、リフ
レッシュ支援、経済支援、
処遇改善など

塚﨑会長：
明けましておめでとうございま

す。本日は、福岡県看護連盟会員
と共に新年のご挨拶に伺いまし
た。服部知事には、コロナ禍での
医療職（看護職）支援や社会福祉
施設等物価高騰対策の経済支援
など、福岡県としての温かい励まし
とご支援に感謝申し上げます。

服部知事：
塚﨑会長をはじめ、福岡県看護連盟の皆さま、明けまし

ておめでとうございます。看護職の皆さまには、新型コロナ
ウイルス感染症対応の最前線で日 ご々奮闘いただいてお
り、心から感謝しております。

塚﨑会長：
ありがとうござい

ます。本当に現場の
看護職は大変で
す。心から敬意を表
します。
さて、春一番これ
から、服部知事との

「あい（愛）＆あい（会い）」トークをさせていただきたいと
思います。「あい＆あい」とは、当連盟の機関誌の名前で
す。看護の心である人間「愛」と人との出「会い」を大切に
したいという思いを込めています。
では先ず、Afterコロナの時代、今後の看護職への期待
や県政における知事のお考えなどお聞かせください。
服部知事：
急速な少子高齢化に伴う疾病構造の多様化や医療技
術の進歩など、医療・看護を取り巻く環境が変化する中、

看護職員の活躍の場は、医療機関に限らず在宅や施設
などにも拡がっています。
塚﨑会長：
そうですね。人口動態からもしっかり読み取れますね。

服部知事：
看護職の果たす役割はますます重要となり、さまざまな
場において、対象の多様性や複雑性に対応する能力が求
められ、多職種と連携して適切な保健・医療・福祉を提供
することが期待されています。
塚﨑会長：
しっかり受け止めます。地域包括ケアが推進される中、
多職種連携の要は看護職ですので、看護職がリーダー
シップを発揮しなければなりません。
服部知事：
今後も、看護職として研鑽し続

け、能力の維持・向上に努めてい
ただきたいと思います。
塚﨑会長：
はい、専門職として継続して研
鑽に努め、頑張ります。
服部知事：
県としましても、看護職の皆さ

まが安心して働き続けられるよう、
職場環境の改善等に取り組んで
いきたいと思います。
塚﨑会長：
ありがとうございました。看護師が安心して働き続けら
れる職場環境の改善等のお話も伺い、新年早々、有意義
な時間を過ごすことができました。あらためて、感謝申し上
げます。今後とも何卒よろしくお願い申し上げます。

　発熱等の休日（土日祭日）の診療体制の今
後の見通しについてですが、従来休日に発熱
対応をしている県への届け出医療機関に患
者が集中し、一般診療に支障をきたし、対応
医療従事者もかなり疲弊しました。地域に
よっては、発熱対応届け出の医
療機関が少なく、診療を断ら
れた患者が一病院に集中
しました。休日の発熱対応
の医療機関の拡充が望ま
れます。

　ふるさと納税について、寄附金の使い道
として自治体によっては「医療」とされている
項目があります。福岡県におけるふるさと納
税では、「医療」についてはどのように使わ
れているのでしょうか？
　子育て支援において使い勝手
の悪いクーポンを打ち出すこと
が多いと感じますがなぜで
しょうか？しかし福岡県は
以前クーポンであるところ
を現金支給をしていただ
き非常に助かりました。

　旧浮羽郡には救急搬送病院が１か所です。
（田主丸中央病院）災害拠点病院、地域支援
病院として日頃から地域医療に貢献しています
が近年の異常気象により毎年のように病院前
の道路が冠水し、救急車の搬入が出来なくなっ
ています。行政の方にも再三陳情していますが
中々現状は変わりません。地域の方々の為にも

早急な対応をお願いしたい。
　介護現場の身体の重度
化、重度認知症の増加が進
み人員基準の見直しが必
要ではないかと考えます。介
護現場の看護師、介護職と
もに人材不足がひっ迫して
います。募集しても中々集
まらず、大きな問題になっ
ています。

県幹事（筑豊地区）　馬場 利惠子

県幹事（筑後地区）　久冨 瑞穂

青年部　中村 将隆

新春
特集

福岡県知事へ新年のご挨拶に伺いました。
　　　その内容を「あい＆あい」トークとしてお届けします。
福岡県知事へ新年のご挨拶に伺いました。
　　　その内容を「あい＆あい」トークとしてお届けします。
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研修支援

子育て世代の看護職から

安心して働ける環境、リフ
レッシュ支援、経済支援、
処遇改善など

塚﨑会長：
明けましておめでとうございま

す。本日は、福岡県看護連盟会員
と共に新年のご挨拶に伺いまし
た。服部知事には、コロナ禍での
医療職（看護職）支援や社会福祉
施設等物価高騰対策の経済支援
など、福岡県としての温かい励まし
とご支援に感謝申し上げます。

服部知事：
塚﨑会長をはじめ、福岡県看護連盟の皆さま、明けまし

ておめでとうございます。看護職の皆さまには、新型コロナ
ウイルス感染症対応の最前線で日 ご々奮闘いただいてお
り、心から感謝しております。

塚﨑会長：
ありがとうござい

ます。本当に現場の
看護職は大変で
す。心から敬意を表
します。
さて、春一番これ
から、服部知事との

「あい（愛）＆あい（会い）」トークをさせていただきたいと
思います。「あい＆あい」とは、当連盟の機関誌の名前で
す。看護の心である人間「愛」と人との出「会い」を大切に
したいという思いを込めています。
では先ず、Afterコロナの時代、今後の看護職への期待
や県政における知事のお考えなどお聞かせください。
服部知事：
急速な少子高齢化に伴う疾病構造の多様化や医療技
術の進歩など、医療・看護を取り巻く環境が変化する中、

看護職員の活躍の場は、医療機関に限らず在宅や施設
などにも拡がっています。
塚﨑会長：
そうですね。人口動態からもしっかり読み取れますね。

服部知事：
看護職の果たす役割はますます重要となり、さまざまな
場において、対象の多様性や複雑性に対応する能力が求
められ、多職種と連携して適切な保健・医療・福祉を提供
することが期待されています。
塚﨑会長：
しっかり受け止めます。地域包括ケアが推進される中、
多職種連携の要は看護職ですので、看護職がリーダー
シップを発揮しなければなりません。
服部知事：
今後も、看護職として研鑽し続

け、能力の維持・向上に努めてい
ただきたいと思います。
塚﨑会長：
はい、専門職として継続して研
鑽に努め、頑張ります。
服部知事：
県としましても、看護職の皆さ

まが安心して働き続けられるよう、
職場環境の改善等に取り組んで
いきたいと思います。
塚﨑会長：
ありがとうございました。看護師が安心して働き続けら
れる職場環境の改善等のお話も伺い、新年早々、有意義
な時間を過ごすことができました。あらためて、感謝申し上
げます。今後とも何卒よろしくお願い申し上げます。

　発熱等の休日（土日祭日）の診療体制の今
後の見通しについてですが、従来休日に発熱
対応をしている県への届け出医療機関に患
者が集中し、一般診療に支障をきたし、対応
医療従事者もかなり疲弊しました。地域に
よっては、発熱対応届け出の医
療機関が少なく、診療を断ら
れた患者が一病院に集中
しました。休日の発熱対応
の医療機関の拡充が望ま
れます。

　ふるさと納税について、寄附金の使い道
として自治体によっては「医療」とされている
項目があります。福岡県におけるふるさと納
税では、「医療」についてはどのように使わ
れているのでしょうか？
　子育て支援において使い勝手
の悪いクーポンを打ち出すこと
が多いと感じますがなぜで
しょうか？しかし福岡県は
以前クーポンであるところ
を現金支給をしていただ
き非常に助かりました。

　旧浮羽郡には救急搬送病院が１か所です。
（田主丸中央病院）災害拠点病院、地域支援
病院として日頃から地域医療に貢献しています
が近年の異常気象により毎年のように病院前
の道路が冠水し、救急車の搬入が出来なくなっ
ています。行政の方にも再三陳情していますが
中々現状は変わりません。地域の方々の為にも

早急な対応をお願いしたい。
　介護現場の身体の重度
化、重度認知症の増加が進
み人員基準の見直しが必
要ではないかと考えます。介
護現場の看護師、介護職と
もに人材不足がひっ迫して
います。募集しても中々集
まらず、大きな問題になっ
ています。

県幹事（筑豊地区）　馬場 利惠子

県幹事（筑後地区）　久冨 瑞穂

青年部　中村 将隆

新春
特集

福岡県知事へ新年のご挨拶に伺いました。
　　　その内容を「あい＆あい」トークとしてお届けします。
福岡県知事へ新年のご挨拶に伺いました。
　　　その内容を「あい＆あい」トークとしてお届けします。
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那珂川市議会議員　ひじ 英治

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
那珂川市では福岡市近郊の中部十一市議会議長会議員研修会が令和４年１０月７日に行われました。講師には公
益社団法人日本獣医師会会長の藏内勇夫県議会議員にお越しいただき、「ワンヘルスに係る地方議会の役割」を
テーマにご講演いただきました。現在蔓延している新型コロナウイルスは、野生動物由来の感染症で、これは生物によ
る災害であるという観点から、動物と人による共通の感染症を研究し、これらの感染症に備えるという取り組みです。福
岡県においてはワンヘルス総合推進室が設置され、「福岡県ワンヘルス推進行動計画」が策定されました。那珂川市
議会では令和３年９月定例議会で「ワンヘルス推進に関する決議」を行いました。今後は、この計画に基づき、ワンヘル
スの普及に向けて啓発をしていかなければならないと考えています。この取り組みが、医療従事者の皆さんの負担軽
減になるように取り組んで参ります。

感染症に備える力「ワンヘルス」の普及をREPORT

中部十一市研修会

八女市議会議員　萩尾　洋

皆様には、輝かしい希望に満ちた新春を、健やかにお迎えのこととお慶び申し上げますと共に、日頃よりの御支援、御指
導に深く感謝申し上げます。
さて、昨年10月に「断らない相談支援」をスローガンに福祉部門のみならず全庁挙げて生活の困りごと・ひきこもり・仕事
の困りごと・お金の困りごと・住まいの困りごと・子どもの困りごと等多岐にわたり相談支援業務を遂行している、神奈川県
座間市を視察訪問しました。
相談者の抱える困りごとは、複合的で複雑な場合があり、一つの事業だけでは解決できない。また、困りごとを的確に把
握できる方はほとんどいない。各事業が連携し、抱えている困りごとや解決方法に気付くことが重要であると思います。
種々の相談に来庁された方は、どの部署に行ったらいいか分からない時が多々あると思う。此処ではありません、あそ

こに行って下さいではなく、来庁者の相談内容を把握し、次に上手く繋げることが重要であり、たらいまわしの回避や相談
負担の軽減、職員力の向上を図らなければならないのではないでしょうか。「相談できる」ということは、気付き・支援策の
方向性を探る第一歩になると思います。敷居を低くする事の大切さを痛感しました。
議員の任期も僅かとなりましたが、残された時間を有効活用し、八女市及び市民の為に頑張る所存ですので、今後と

も、ご支援・ご指導の程を宜しくお願いいたします。

気付き・支援策の方向性を探る第一歩REPORT

神奈川県座間市視察訪問

看護職議員活動報告
R E P O R T

衆議院議員　あべ 俊子

新年あけましておめでとうございます。本年も、地元岡山から、元気に活動
を開始いたしました。元日のすがすがしい朝の空気は、いつでも初心を思い
起こさせます。今年も地域の皆さまにご挨拶しながら、全世代型社会保障の実
現への決意を新たにいたしました。
時代は大きく動いています。昨年は世界情勢の変動による物価高、更なる技術革新、コロ

ナ禍によるDX化の推進など、多くの事柄が急速に変化しました。このような変化を看護業務の効率
化、看護の専門性の向上、地域医療の推進にどのように繋げられるだろうか、といつも考えています。コ
ロナ禍では、現場の看護師不足が顕著になりました。これは、看護師の絶対数が少ないというのではな
く、医療制度の在り方、人員配置、地域医療への移行など、複数の要因が絡まったものです。一つ一つ
を解きほぐし、より良い看護を提供するための現場に変えていかなければなりません。限られた人員で
質の高い看護を提供できる環境整備に努めてまいります。看護師に期待される役割が増えるなか、現
場の看護職の業務内容も変化し、人材確保や研修参加にご理解とご協力をお願い申し上げます。
いつの時も、看護の最前線は臨床であり、病院や在宅で看護ケアを提供する皆さまです。政策立案

の基本となるのは、現場の声です。人や社会を支える看護が、時勢にもとづいて変革していくことを貴
連盟の皆さまと一緒に支えてまいりたいと存じます。

新春にむけてREPORT

アフリカの大統領夫人との意見交換会

警察関連のイベントにて

衆議院議員　たかがい 恵美子

初春の穏やかな日和に皆様の麗らかな笑顔が重なります。福岡県看
護連盟の皆様におかれましては、平素変わらぬご厚情に心から感謝を申
し上げます。
働き盛り世代が急減する中での子育て支援をはじめ、我が国は今、物質的
豊かさの追求から人生100年に渡る尊厳重視へ、公共政策の関心が大きく転換しつつありま
す。自民党では昨夏の内閣改造後に人生100年時代戦略本部を廃し、新たに社会保障制度調
査会を強化して、全世代を視野に入れた次代の制度体系について議論を始めています。役員
の一人として、性差に着目した科学的な健康支援も積極的に取り入れ、幸せに齢を重ねることの
できる近未来の地域づくりに取り組んで参ります。
穏やかならざる世情の鎮撫を願い、また各地で活躍する皆様のご健勝を祈念し、新年のご挨
拶といたします。

人生100年に渡る尊厳重視へREPORT

厚生労働委員会

ヘルス＆コミュニティ議連で三島市を視察

参議院議員　石田 まさひろ

福岡県看護連盟の皆様、あけましておめでとうございます。皆様におか
れましては、新年を健やかに迎えられたことと存じます。新型コロナ禍にお
ける多くの困難の中、医療の最前線に立ち続け、地域の健康を守るために
力を尽くされている皆様に心より感謝と敬意を申し上げます。
国会において、議院運営委員会理事、厚生労働委員会委員、参議院自民党国会対策委員会
副委員長を拝命致しました。国会運営が円滑に進むよう交渉役として走り回ると共に、引き続き、厚
生労働政策を推し進めて参ります。
昨年11月、国家公務員看護職の俸給表である医療職俸給表（三）の昇級基準の改正が公表

され、長年の課題であったキャリアアップに伴う処遇が改善されます。今回の改正では、看護師長
クラスや高度な知識経験を持つ看護師の給与のランクが上がることになります。これにより、看護師
としての経験を積み、責任が大きな立場になると、それに見合って給与が上がる仕組みへと前進し
ました。各病院でも、改正に追随するよう、給与表の見直しに取り組んで欲しいと思います。
皆様が「今日も良い看護ができた」と実感できる環境づくりのために引き続き尽力して参ります。
本年も宜しくお願い申し上げます。

医療職俸給表（三）の昇級基準の改正REPORT

厚生労働委員会
看多機の機能等について質問

ラジオNIKKEI吉崎誠二の”政”論 収録　

参議院議員　友納 理緒

　謹んで新年のご挨拶を申し上げます。コロナ禍、様々な局面で命と向き合い、看護を
提供して下さっている皆さまに心より感謝申し上げます。
　昨年は皆さまから力強いご支援を賜り、国会に送り出していただきました。参議院議員と
しての任期がスタートし、令和4年8月、9月は自民党の会議への出席、厚生労働省などの役所レ
ク、視察、地方出張など様 な々活動を行いました。9月1日に開催された自民党の看護問題小委員会では、
事務局次長を拝命し、看護職員全体の処遇改善とあわせ、資格管理活用基盤構築の確実な実施、特定行為の周
知、看護教員等への幅広い研修体制の充実（ハラスメントなどを含め）などの必要性を述べさせていただきました。
　10月3日から始まった臨時国会では、厚生労働委員会で初質問の機会をいただき、今後、新たな感染症に対応する
ためには、処遇、配置、環境など平時からの看護提供体制の強化、外来看護職員の人員配置標準の見直し、訪問看
護への支援などが必要であることを訴えました。11月には、長年の懸案事項だった国家公務員医療職俸給表（三）の
改正がなされました。声をあげれば変わることがあります。皆さまの声をしっかりと国政に届ける役割を今後も果たして
参ります。
　本年4月に「こども家庭庁」が創設されます。こどもの命を守るため、妊娠前からの切れ目のない支援を行うため、看
護職には大きな役割が期待されます。
　看護の明日をともにつくりましょう。本年もどうぞよろしくお願い致します。

参議院議員としてのスタートREPORT

厚労委員会質問

国会議事堂をバックに
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新春にむけてREPORT

アフリカの大統領夫人との意見交換会

警察関連のイベントにて

衆議院議員　たかがい 恵美子

初春の穏やかな日和に皆様の麗らかな笑顔が重なります。福岡県看
護連盟の皆様におかれましては、平素変わらぬご厚情に心から感謝を申
し上げます。
働き盛り世代が急減する中での子育て支援をはじめ、我が国は今、物質的
豊かさの追求から人生100年に渡る尊厳重視へ、公共政策の関心が大きく転換しつつありま
す。自民党では昨夏の内閣改造後に人生100年時代戦略本部を廃し、新たに社会保障制度調
査会を強化して、全世代を視野に入れた次代の制度体系について議論を始めています。役員
の一人として、性差に着目した科学的な健康支援も積極的に取り入れ、幸せに齢を重ねることの
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厚生労働委員会

ヘルス＆コミュニティ議連で三島市を視察

参議院議員　石田 まさひろ

福岡県看護連盟の皆様、あけましておめでとうございます。皆様におか
れましては、新年を健やかに迎えられたことと存じます。新型コロナ禍にお
ける多くの困難の中、医療の最前線に立ち続け、地域の健康を守るために
力を尽くされている皆様に心より感謝と敬意を申し上げます。
国会において、議院運営委員会理事、厚生労働委員会委員、参議院自民党国会対策委員会
副委員長を拝命致しました。国会運営が円滑に進むよう交渉役として走り回ると共に、引き続き、厚
生労働政策を推し進めて参ります。
昨年11月、国家公務員看護職の俸給表である医療職俸給表（三）の昇級基準の改正が公表

され、長年の課題であったキャリアアップに伴う処遇が改善されます。今回の改正では、看護師長
クラスや高度な知識経験を持つ看護師の給与のランクが上がることになります。これにより、看護師
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医療職俸給表（三）の昇級基準の改正REPORT
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看多機の機能等について質問

ラジオNIKKEI吉崎誠二の”政”論 収録　

参議院議員　友納 理緒
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事務局次長を拝命し、看護職員全体の処遇改善とあわせ、資格管理活用基盤構築の確実な実施、特定行為の周
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厚労委員会質問

国会議事堂をバックに



98

F U K U O K A  N U R S I N G  F E D E R A T I O N

REPORT
F U K U O K A  N U R S I N G  F E D E R A T I O N

REPORT

2022年度 九州ブロック協議会
看護連盟会長・副会長・幹事長・青年部研修会に参加して

青年部委員長　酒井 裕子

9月20日に九州ブロック協議会看護連盟会長・副会長・
幹事長・青年部研修会が開催されました。九州ブロックの
ネットワーク強化と、第26回参議院選挙の結果を踏まえて
課題を出し合い、今後の選挙対策を強化することを目的と
して、九州各県の代表者が集合
しました。九州ブロック協議会会
長である長崎県看護連盟の久
米春代会長の開会挨拶後、各県
の青年部が第26回参議院議員
選挙の結果と取り組みについて
報告をしました。福岡県は青年
部副委員長の沖幸次が、県の意
見をまとめたものを発表しまし

　2022年11月11日～13日、福岡県主催による「福岡県“Ｏne Ｈealth”
国際フォーラム2022」と、「第21回アジア獣医師会連合（FAVA）大会」が、
ヒルトン福岡シーホークにおいて同時に開催されました。機関誌「あい＆
あい」の編集委員は、看護職として、ワンヘルスにどのように取り組み、
繋げていったらよいかという課題をもって参加しましたので、
その様子をお伝えします。

た。各県の取り組みを知り、また今後参考になる情報も得る
ことができました。すでに次回選挙への取り組みは始まって
います。選挙のない期間はそれに備える準備期間。青年部
は基礎研修の充実に向けて動き出します。

2022年度

九州ブロック看護管理者等政策セミナーに参加して
原三信病院　看護部長　栁迫 昌美

2022年11月17日（木）、18日（金）の2日間、ホテル日航大
分オアシスタワーにおいて、看護連盟九州ブロックの看護管
理者等政策セミナーに参加させていただきました。

セミナーの目的は、1）トップリーダーとして組織を強化し、
自律した組織、会員を育成する  2）看護管理者等の政治へ
の関心を高める  というものでした。

講師の先生は、日本看護協会常任理事の鎌田久美子先
生、日本看護連盟常任理事の柳谷博幸先生、大分県立看
護科学大学の村嶋幸代先生でした。そして、参議院議員に
当選された友納理緒先生はWebで、衆議院議員の髙階恵
美子先生はビデオで、政策報告をご講演されました。

看護職がより質高く、より働きやすい職場環境で働き続け
るためには、どうしても制度を変える必要性が出てきます。そ
のためには政治を動かす力を持つことが重要となります。今
回のコロナ禍で、看護学生は十分な実習を受けられない状
況に陥りました。早急に教育制度を変更しなければ学生は
卒業ができなくなります。そのよう
な状況を一早くキャッチし、院内
実習の代わりに学内実習を認め
ることをスピーディーに取り決め
たのも政治の場に看護職がいた
からできたことだということを知り
ました。さらに、看護職員の処遇
改善のための診療報酬改定も

政治の力なくしては成し得なかったと改めて考えます。
研修の最後に、「第26回参議院選挙での看護連盟と看

護協会の連携・協働について」グループワークがありました。
グループワークでは、他県の方 と々意見交換ができ、A県で
は、どの病院でも就職時には看護連盟と看護協会両方に
入会することが慣例となっており、協会・連盟共に入会率は
90％を超えるということでした。

看護職である私たち一人ひとりが協力し、支え合うこと
で大きな力となり、政治をも動かすことができる。言い換え
れば、看護職が一丸となれなければ、事態は何も変えられ
ないということです。様々な取り組みを継続して実現させる
ために、会員を一人でも多く増やすことの重要性を学びま
した。

最後になりましたが、このような機会を頂き、本セミナーを
企画・運営してくださった皆様に感謝申し上げます。

福岡県“One Health” 
国際フォーラム2022
+FAVA

福岡県“One Health”国際フォーラム2022に参加して
あい＆あい編集長 ・ 福岡県看護連盟副会長　羽江 和子

あい＆あい編集委員 ・ 青年部　中村 将隆

「ワンヘルス実践の今と未来 ー福岡からアジア、そして世界へー」のテーマのもと、プログラムに示すような内容で基調講
演と県民講座が開催され参加しました。基調講演では、世界医師会会長らが、感染症対策は国や地域を超え、複数の分野
の積極的参画や、政治的な関与が必要と力強く講演されました。特に福岡県ワンヘルス推進基本条例等の政治的な取り
組みを賞賛されていました。県民講座では、俳優の坂上忍さんが、

「地球のバランスを崩しているのは人間であり、人間こそが、学び成
長するべき」と語り、藏内会長や服部知事達の尽力による先進的な
福岡県の取り組みを何度も絶賛していました。ワンヘルスの「動物と
人の健康は１つ　それは地球の願い」を、福岡からアジア、そして世
界に向けての発信する力強さを感じたフォーラムでした。看護職の
皆さん、私たちは、ワンヘルスアプローチに加わる専門職として成長
し、未来を守る力を発進していきましょう！

プログラム
「ワンヘルス：世界医師会における展望」
　オサホン・エナブレレ（世界医師会 会長）

「世界獣医師会における
　ワンヘルス推進の取り組みと今後の展望」　
　ラファエル・ラガンス（世界獣医師会 会長）

「国連環境計画における
　ワンヘルスの取り組みと今後の展望」
　ドリーン・L・ロビンソン
　（国連環境計画 生態系部局 生物多様性・
　 陸上生物部門責任者）

トークショー
「坂上忍さんと考えるワンヘルス
　～人と動物の共生社会の実現を目指して～」
鼎　談
坂上忍（俳優）×藏内勇夫（日本獣医師会会長）
　　　　　　　　　×服部誠太郎（福岡県知事）

基
調
講
演

県
民
講
座

　アジア獣医師連合（FAVA）は、アジア・オセアニア地域23か国の獣医師会の連合組織で、今回、約2000人の獣医師らが参
加した第21回FAVA大会が福岡市で開催されました。大会では、多数の講演・研究発表等があり、その中の1つである、

「COVID-19とワンヘルス」に関するシンポジウムに参加しました。オーストラリアやオランダなど他国におけるCOVID-19の報
告や対応、病理所見などについての発表を大変興味深く聞かせてもらいました。
　動物と人の病気は分けて考えられがちですが、COVID-19のように動物と人との共通感染症は、国を超えて世界中の人類
の課題であり、今大会に参加することで、動物から人への感染症の存在を身近に感じると共に、福岡県で行
われているOne Health推進計画の先進的な取り組みの重要性を感じました。福岡県では愛玩動物や野生
動物の病原体保有状況や野生動物の生息状況の調査、大気・水・土壌環境保全対策などその他にも多くの
One Healthへの取り組みを行っており、福岡からアジアへ、ワンヘルスアプローチを力強く歩んでいると思い
ました。福岡県のOne Healthへの取り組みに、今後看護職として参画し、人の健康で安心した生活と笑顔に
つながる活動を目指していきたいと思いました。

アジア獣医師連合（FAVA）大会に参加して

あい&あい編集委員
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あい&あい編集委員
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青年部のTwitterを
フォローして下さい！

福岡看護連盟青年部　@hukuokaseinenbu

F U K U O K A  N U R S I N G  F E D E R A T I O N

12月3日、第2回九州ブロック青年部ブロッ
クミーティングをオンラインで開催しました。
九州ブロックの青年部代表者の方々にテーマ
について事前募集し、その中から「青年部の未
来を考える～青年部の育成について～」を選
びました。各県の青年部の実情や取り組み、課
題や提案などを発表していただきました。共通
する課題としては、看護連盟や青年部の活動
を多くの方、特に若い看護師の皆さんに知っ
ていただくこと。また、コロナの影響で活動が
制限され、思うように活動できない状況が続
いていることでした。ですが、そんな中でも連
盟会員の増員や投票行動へ繋がる活動を模索
し、チャレンジしている青年部の方々の発表は
大変刺激を受けました。2時間というタイトな
プログラムでしたが、司会を務めてくださった
沖縄県看護連盟の皆さんのご協力のもと、ス
ムーズに会を進めることができました。2023
年2月19日には3回目のブロックミーティング
も予定されています。九州一丸となって、各県
青年部の皆さんと協力しながら活動を盛り上
げていきたいと思います。

福岡県は2月11日にポリナビワークショップ
を予定しておりますので、ぜひご参加ください。

　福岡県看護連盟のホームページのリニューアルに向けて、会員の皆様に、アンケート回答にご協力を頂きありがと
うございました。広報委員会では、この結果を皆様の貴重な声と考え分析、検討を行いました。その結果、皆様の興味
のある分野については、「私のイチオシ」を企画することになり、11月より配信しています。また、ホームページで知り
たい情報、見たい企画については、「いまさら聞けない政治のしくみ」など、ホームページに楽しく掲載する方法を、現
在検討中です。今後もホームページのリニューアルに向けて工夫を重ねていきますので、皆様アクセスをよろしくお願
いします。

広報委員長　飯田康江
青年部委員長　酒井 裕子

アクセスしてネ！　
福岡県看護連盟のホームページが進化！！

アンケート結果

■年代

■あなたの興味のある分野はなんですか？ ■看護連盟HPで見たい企画

■看護連盟HPで知りたい情報

11 月 … 桃太郎の岡山県
12 月 … 西九州新幹線に乗って
   1 月 … 私のオススメご近所旅
　　　　～筥崎宮～

あなたの投稿をお待ちして
います。投稿先は福岡県看
護連盟事務局です。
office.fukuoka@kango-renmei.gr.jp

広報委員会報告

掲載中の
 「私の
   イチオシ」

ポリナビとは「Politic Navigator's Network」の略で、若手看護職
が中心となり、「政治」「政策」の学びを通して自分たちにできること
を考え、日本の看護・医療がより良いものとなることを目指す活動
です。今回10回目となったワークショップでは、看護連盟設立の主
旨や活動状況の説明と、口腔ケア・嚥下性肺炎予防についての講演
会を企画しました。特に摂食・嚥下障害看護認定看護師として活躍
中の中村先生からは、口腔ケアなど興味深い話がきける絶好の機
会です。さあみなさん一緒に学びあい、より良い看護の未来を創っ
ていきましょう。多くの皆様の参加をお待ちしています。

第10回ポリナビワークショップin福岡
開催のご案内
日　時：令和5年2月11日（土・祝）13：00～16：00（12：30開場）

会　場：ナースプラザ福岡　研修ホール（オンライン併用）

参加費：無料

申　込：本頁記載のQＲコードを読み取り、お申し込みください。

備　考：会場は感染対策に万全を期し、広い会場を準備してい
　　　 ます。集合参加が困難な場合はオンラインによる参加も
　　　 可能ですが、事前申し込みを必ずお願いたします。

土・祝

イチオシ！

福岡県看護連盟
ホームページ⬇
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私たちの支部
筑豊飯塚病院支部

支部長 渡邊 恵里子

　筑豊飯塚病院支部は、平成23年6月に筑豊飯塚支部に認
定されました。認定された後は飯塚病院独自で支部活動が出
来るようになり、一施設で支部活動ができる利点を活かして
活動を続けております。その利点とは、必要な時に幹事の会
合が開催できること、幹事と研修等の対象者が同じ施設内の
スタッフなので顔の見える関係が出来ていることです。又、当
院には青年部委員もいるため、青年部での活動も情報共有し
連盟活動を展開しています。
　活動目標は「看護師議員を国会に送り出すことが何故必要
なのか」理解してもらうことを掲げ、今回コロナ禍で集合教育
ができない中、青年部委員を中心に病院独自でDVDを作成
し、研修は病棟の連絡委員が行いました。看護師代表を議会
に送り出す必要性を認識してもらい、選挙行動に繋がるよう
にしています。

　当支部は、日頃から看護部長をはじめとする看護管理者や
個々の看護師が看護部の目的や、医療現場の問題点が共有
出来ていることにより、現場の声を看護連盟に届けやすい環
境が整っています。今後も笑顔で明るく活気ある連盟活動を
継続し、連盟活動が「私たちの未来へ」繋がることを願ってお
ります。

22支部リレー紹介

筑豊2支部
支部長 髙田 美和

　筑豊2支部は、田川、直鞍地区となります。看護連盟の加入
は11施設であり、会員数は183名、役員は5施設で担当して
います。私たちの支部は、不定期ではありますが、病院同士
の報告会、情報交換を行っています。今回の参議院選挙で
は、それぞれの自宅や施設から、近い講演場所へ出向き連盟
旗を掲げ応援活動をしました。新規会員獲得に向けては、研
修会や会議も以前のように行えませんでしたが、それぞれの
施設で地道に活動しています。
　今回「看護職員処遇改善評価料」が新設され、当院でも、
10月からの収入が引き上げられました。これも今まで現場で
の声を国政に届けてくれた看護師代表の国会議員の方や看
護連盟会員の皆様の活動の賜物です。益々、連盟活動への

意欲が高まりました。スタッフたちも選挙の必要性を実感し
たのではないでしょうか。現場の声を上げ環境が良くなるこ
とで、良い看護に繋がり、良い看護をすることは国民のしあ
わせとなります。全ての看護職の処遇改善に繋がりますよう
これからもこのような良い循環を回せるよう連盟活動を行っ
ていきます。

編集
後記

新年あけましておめでとうございます。今年最初の
「あい＆あい」の表紙は、新春特集、福岡県服部知事と
福岡県看護連盟会員との「あい＆あい」トークのワン
シーンでスタートしてみました。未来へ届ける元気な
看護の声が聞こえませんか？

さて2023年、卯年、皆さんはどんな目標を立てら
れましたか？

コロナ禍、戦争、核の問題、物価
高など不安な言葉が持続していま
すが、こんな時だからこそ、ピョー
ンと飛躍、成長の目標を立て、明る
く笑顔で未来に向かって力強く進
んでいきましょう。

（編集長　羽江 和子）

日　時 ： 令和5年7月2日（日）13：30～16：00（開場：13：00）
会　場 ： 福岡リーセントホテル2階「舞鶴の間」　

お知らせ

福岡県看護連盟通常総会
令和5年度


